

Name : _____

Date : _____

L'Endroit le Plus Beau du Monde Par Ann Cameron

Je m'appelle Juan. J'habite en Guatemala, dans les montagnes. Mon village a trois grands volcans près de lui et des champs verts de maïs et d'oignons qui poussent dans les collines. Je ne suis jamais allé aux autres villages, seulement San Pablo.

Il y a plusieurs d'enfants qui ne vont pas à l'école parce que leurs parents veulent qu'ils travaillent. La loi dit que l'école est obligatoire pour tous les enfants jusqu'à l'âge de douze ans. Mais en fait, l'école n'a pas l'espace pour personne, donc il n'y a personne qui les force à assister. Pour la plupart, les enfants qui doivent travailler travaillent à la campagne. Mais moi, je travaille au marché, brillant les chaussures. Et je me sentais seule quand je regardais les étudiants en train d'aller à l'école.

Après un peu de temps, je me demandais pourquoi ma grand-mère ne m'envoyait pas à l'école. J'ai commencé à penser que si elle m'aimait, elle m'envoyerait à l'école et pas seulement au marché pour travailler avec les chaussures.

Je voulais demander à ma grand-mère de me laisser aller à l'école, mais j'avais peur. J'avais peur qu'elle dirait non. Et en plus je découvrais qu'elle m'aimait seulement parce que je lui donnais l'argent de mon travail, ou bien je découvrais qu'elle était comme mon père et ma mère et mon beau-père qui ne s'occupaient jamais de moi. Je découvrais qu'elle était faisant semblant qu'elle m'aimait.

Et puis je me suis dit que ma grand-mère était bonne, et ce n'était pas sa faute si elle avait besoin de l'argent plus que je n'avais besoin d'aller à l'école. J'ai décidé que l'école n'était pas importante. J'ai décidé que je pouvais apprendre à lire tout seul. Donc, je me suis enseigné comment lire en lisant les affiches et les journaux. Mes clients m'ont aidé.

En fin, j'ai décidé que je devais le faire : je devais parler avec ma grand-mère sur le sujet de l'école. Je lui ai dit, « Grand-mère, je voudrais aller à l'école. » Elle m'a dit, « L'école ? Mais tu ne peux pas aller à l'école. Tu es trop jeune. Tu as cinq ans. » « Grand-mère », j'ai dit, « Je n'ai pas cinq ans, j'ai sept ans ! » Grand-mère a dit, « Sept ans ? Pourquoi tu ne m'as jamais dit ? Tu as sept ans depuis quand ? » « Depuis six mois, » j'ai dit.

Grand-mère m'a dit, « Quand quelque chose est importante, c'est ça l'instant où tu dois le dire. Tu dois parler pour toi-même. Ça n'importe pas si tu perds. Ce qui importe, c'est que tu n'arrête jamais d'essayer de faire ce que tu veux. Donc, si tu as vraiment sept ans, tu dois aller à l'école. » Et Grand-mère m'a amené à l'école.

Un jour, Grand-mère et moi était en train de marcher ensemble. Je lui ai lu une affiche qui disait, « San Pablo, L'Endroit la Plus Beau du Monde. » Je lui ai demandé, « Grand-

mère, est-ce que c'est vrai que San Pablo c'est l'endroit le plus beau du monde ? » Et elle m'a dit, « L'endroit le plus beau du monde c'est n'importe où tu peux marcher avec ta tête en haut. C'est n'importe où tu peux être fier de ce que tu es. »

Questions

1. C'est quoi le problème de Juan ?
2. Comment est-ce que Juan a appris à lire ?
3. Comment est-ce que la grand-mère a réagit quand elle a découvert que Juan avait sept ans ?
4. À ton avis, Juan a quelle sorte de relation avec sa grand-mère ? C'est quoi l'évidence dans l'histoire qui t'a fait pensé ça ?
5. À ton avis, pourquoi est-ce que l'écrivain a écrit cette histoire ?

